



MUNI INFO 2023 ERRATUM

Le texte du discours de Madame Françoise Chollet n'ayant malheureusement pas été retranscrit dans son intégralité dans la brochure distribuée en tous-ménages, la voici ici, avec toutes nos excuses à son auteure.

DISCOURS pour l'inauguration de La Classe, 09.09.2023

Dans les années 60, il y a donc 60 ans, notre village comptait environ 250 habitants.
La plupart travaillait sur place...

Nous avons peu de fêtes ou de réunions villageoises, par contre nous disposions d'une épicerie-boulangerie, chez Grivet, d'une épicerie-boucherie chez Alodie et Julot, d'une poste, d'une banque !!!
d'une laiterie pour le coulage du lait où nous allions avec nos bidons et nos jetons acheter du lait frais,
...ainsi que 2 bistrots (Le Café du Grenadier,
et Le Café du Very).

Les rencontres étaient quotidiennes, évidentes et faciles.

Tout s'est éteint progressivement, et en 2002 il n'y a plus eu de lieu d'échanges spontanés, mis à part la déchetterie et l'école, pour les parents qui accompagnaient leurs enfants...

Oui, bien sûr notre monde a énormément changé en un demi-siècle ! Comparaison n'est pas raison.

En 2023 il y a peu d'emplois à Maraçon, beaucoup plus d'enfants, beaucoup moins de paysans,
énormément de smart-phones, et pas de lieu de rencontre conviviale.

Pourtant le besoin de faire vivre le village de l'intérieur s'est vite fait sentir et ne date donc pas d'aujourd'hui.

Différentes initiatives ont été portées et menées à bien par nos municipaux et des bénévoles. Comme par exemple le Calendrier de l'Avant, le troc-jardin ou le marché de Noël. Certaines n'ont malheureusement pas pu être prolongées.

En août de l'an dernier, les classes du village ont fermé.

En octobre de l'an dernier notre Municipalité a sollicité ses concitoyens pour chercher des idées pour l'occupation de ces locaux vides.

Une première assemblée fréquentée par environ 30 personnes et menée par notre syndic a clairement démontré l'intérêt suscité.

Il a fait une synthèse des idées reçues, encouragé les initiatives puis a participé à deux de nos rencontres successives pour orienter nos réflexions, quand un groupe de travail s'est créé.

Une idée a rapidement été plébiscitée et développée. Celle de monter un café social et culturel, oubliant le terme « profit » pour favoriser celui de convivialité.

Nous devons alors créer une association, à gouvernance partagée, selon notre souhait. Elle s'appellerait LA CLASSE !!!

S'ensuivit la présentation du projet au Conseil Général ce printemps, qui, n'ayant soulevé aucune question, nous permit de prendre notre envol pour de bon.

Présentation, suite...

Changement de style, changement de ton

Il faut maintenant qu'on la fasse, cette classe !

- Status signés
- Charte adoptée
- Comité nommé
- missions attribuées
- compte bancaire ouvert
- accord définitif avec l'Executif...

Une ribambelle d'heures plus tard, faites de discussions, rénovations, négociations, , conjugaison des possibles, peinturations, crépitations, sudations, petits gueuletons, installations, décoration, communications....nous voilà à... l'inauguration !

Aujourd'hui, dans la Classe, il n'a plus de cancre ni de régent,
il n'y a plus de petit Remy balbutiant.
Il n'y a plus d'instit...ni de note,
mais des potes, poètes et poétesses, se découvrant, possiblement.
Aujourd'hui dans la Classe, il y a des prof devenant élève et inversement.
Il y a des artistes , aujourd'hui dans la Classe, qui nous dévoilent leur talent
aux murs rafraichis, ou à travers leur instrument
Morceaux choisis, tableaux exquis

On y jouera, on y coudra, on y papotera
Surtout on y boira un verre, un thé, un sirop, sans se ruiner, voilà...

Le secret de la Classe c'est qu'elle a 7 piliers solides et ciselés
Qui restent invisibles à celui qui ne sait imaginer
Alors pour cela , je peux vous aider et vous les présenter

Valérie, notre grande égérie, qui galvanise nos énergies
Avec son rire tonitruant, elle a dirigé avec brio les travaux et ses exécutants
Sans compter ses heures à notre grand bonheur.

Les doigts habiles de Claudia tapent si vite sur l'ordi que...le secrétariat c'était pour elle cela va de soi
Toujours avec sagesse et justesse elle dira,
« dans ce cas, il faudra... »

Sandra, à son regard azur, impossible de résister
Sur le tableau des bénévoles elle vous fera entrer
Listing, planning, catering, cleaning, elle gère, c'est clair "

Gwenaële c'est l'élégance et le miel,
elle sait tenir des comptes et tenir compte
Des textes et des lois tirer les ficelles
Son enthousiasme débordant fait s'évaporer nos doutes vers le ciel

Jef, n'est PAS.... notre mâle dominant
Médiateur bienveillant, homme à tout faire,
Le meilleur de nous, il sait extraire
A lui on ne dit pas « oui, CHEF », ...mais on dit « oui... DJef... »

Quant à Cathy, c'était à ce fameux Conseil Général que ça lui a pris, ..
elle s'est dit... « moi aussi » ...c'était un mardi...
Depuis elle a intégré le Comité ,
pétillante et sémillante communicante,
on peut compter sur elle et sa sérénité

Le septième pilier n'a pas le recul pour trouver les mots..., avec lesquels pourtant il aime jongler
parler de lui, c'est plus compliqué, alors, à vous de le trouver !

De multiples pilastres viennent renforcer cette structure
Bénévoles déjà présents, indispensables, pour sûr.
Vous pouvez en devenir un , quand ça vous chante
Pour un moment ou pour longtemps

Dans cette Classe évidemment, il y a des devoirs pris volontairement
A ce pupitre, on peut faire le pitre.
La récré, c'est quand il vous plaît
On se réjouit des heures d'arrêt, on va y rencontrer du monde, il paraît.

Mais... attention,... il faut bien lever la main pour prendre un bouquin !

Les craies crissent sur le tableau noir, c'est l'heure d'un café... noir

Pour Serge , ? ...bien Serex, s'il vous plaît
Pour Nicolas ?... avec un p'ti carré d' chocolat
Pour Didier, ?... une bonne golée de lait entier
Pour Patricia ?.. de l'eau de là-haut la comblera
Et pour Visinand ? oh... non,... pas maintenant,... il visite le bâtiment. ...

Dans la Classe, il y a des enfants, ceux qui le sont et ceux qui le sont restés,
il y a des gens passionnés et passionnants, confiants dans l'avenir de ce lieu de partage , et qui
s'engagent, encouragent,
voyagent dans cet espace tout juste né.

Il y a vous, famille, amis, municipaux, voisins, curieux, journaliste, inconnus

SOYEZ LES BIENVENUS